

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes	1		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.
	Extranjero, id.	3		
	Anuncios y comunicados	7		

Sábado 7 de Abril de 1900

Núm. 78

## Asuntos del día

El atentado contra el príncipe de Gales, que la Providencia no ha permitido que se consumase, viene a recordarnos que la barbaria amenaza del anarquismo está siempre amagando a los poderes públicos con el salvajismo más destructivo.

Desde el infame asesinato de la emperatriz de Austria, no se habían repetido los intentos de los fanáticos y perversos regiridos; pero no había desaparecido la propaganda inicua que pone en su mano el revólver o el puñal.

El heredero de la corona de Inglaterra, su augusta y anciana madre y toda la familia real inglesa, reciben placeres de todas las naciones, por que si siempre es motivo de satisfacción que no logren su propósito los regicidas.

El presidente de la Comisión de ministros, conversando con los periodistas de Madrid, ha reiterado las promesas de realizar las reformas que exige la opinión.

Después de la Pascua y la Semana Santa, se dispondrá el gabinete a la preparación del futuro presupuesto, y entonces será ocasión de acometer los problemas importantes, políticos y administrativos, de los cuales se viene hablando hace tiempo.

## Manifestaciones del señor Silva

**El trabajo de las Cortes — Programa del Gobierno — La Unión Nacional — La embajada a Marruecos — Tratados en estudio.**

El Imparcial atribuye al presidente del Consejo las siguientes manifestaciones que, a nuestro juicio, bien pueden responder a los propósitos del jefe del gobierno:

«Aunque se han cerrado las Cortes, nadie podrá acusarnos de ser desdichados en el Parlamento. Hemos tenido las Cámaras abiertas seis meses seguidos. Ajet me declaran que solamente la impresión del Diario de las Sesiones

del Congreso en esta legislatura ha costado 40.000 duros. Realmente, el tiempo que han estado abiertas las Cortes responde a la importancia de los proyectos económicos aprobados. Y, a pesar de los desastres que ha sufrido este país nuestro Parlamento resulta con una seriedad superior a la de otros países europeos.

En estos días nos dedicaremos a la ejecución en detalle de la obra aprobada por las Cortes. Uno de los asuntos más interesantes es el empréstito de consolidación que el ministro de Hacienda se propone preparar y realizar entre este mes y el de mayo próximo.

Después de la Semana Santa y la Pascua se dispondrá el gobierno a la preparación del futuro presupuesto, y entonces será ocasión de acometer los problemas importantes, políticos y administrativos, de los cuales se viene hablando hace tiempo.

que hemos de luchar en este interregno parlamentario con las dificultades que interpongan las Cámaras de Comercio, llegamos a acusar la resistencia al pago de los tributos. El gobierno confía en la sensatez y patriotismo de los comerciantes e industriales, y espera que no se llegará a tales extremos precisamente cuando los ministros se ocuparán de las reformas administrativas necesarias. Si no procedieran así, el criterio del gobierno es bien conocido en esta cuestión, y aplicará desde luego la ley a los que faltan a sus deberes.

Me estoy ocupando estos días en asuntos internacionales que no dejan de tener interés. El viernes o sábado saldrá de Tánger para Marrakech la embajada española, con el acompañamiento y regalos que ya se han dicho. Nuestro ministro hará la entrega de sus credenciales al emperador y tratará de algunas cuestiones, entre ellas la de rectificación de los límites de la zona de Ceuta y la de cumplimiento de alguno de los extremos del tratado de Wad Ras.

Se ha recibido ya el proyecto de tratado de extradición con los Estados Unidos, con las notas del gobierno norteamericano. En todo lo sustancial se acepta el proyecto, ampliando la extradición a varios delitos, entre ellos los del anarquismo. Pronto será publicado el tratado de propiedad literaria con la República Argentina. Y el tratado de comercio con el Japón se espera recibirlo muy en breve; pero este proyecto requiere ser sometido en su día a la ratificación de las Cortes.

## EL CONFLICTO ANGLO-BOER

### Juicios

Ya parece que se van dando cuenta los periódicos ingleses de la gravedad que encierran los últimos acontecimientos, y comienzan a creer que la situación de lord Roberts no es tan halagüeña como se la habían figurado. Uno de esos periódicos aconseja a dicho general que, puesto que los boers se fraccionan, emplee sus fuerzas en batirlos en detalle. — Pobres ingleses si adoptaran ese sistema; es decir, si se moviesen en masa contra los grupos boers. No encontrarían enemigos, y después de fatigarse en marchas y contramarchas, seguirían las cosas en el mismo estado.

Sólo el genio de un Napoleón o de un Zúmaracáregui, al frente de tropas tan impetuosas como las francesas o tan duras y ágiles como las vascas, y en país propio, o por lo menos neutral, podrían aplicar ese procedimiento, que tienen, por otra parte, la ventaja inapreciable de estar en su casa.

Lo único realizable es ocupar militarmente el país para impedir o embarratar los movimientos de los republicanos. Sólo que esto ofrece el inconveniente de que paraliza todas las operaciones proyectadas y alargará mucho la guerra.

Y esto es precisamente lo que se proponen los boers.

LAPULI E

## Páginas de la Historia

### Derrota de los insurrectos peruanos en las cercanías del Inca.

7 de Abril de 1822

Ansiosas de independencia y siguiendo el ejemplo de otras provincias, las del Perú dieron el grito de rebelión en Septiembre de 1820, al desembarcar en Pisco la expedición que las repúblicas Argentina y de Chile enviaron al mando del general San Martín, «Director supremo y protector del Perú», como él mismo se declaró el 3 de Agosto de 1821, pocos días después de proclamar la independencia en Lima.

Debido a los desaciertos e indecisiones del virrey Pezuela, la insurrección tomó gran incremento en muy pequeño espacio de tiempo y a estas mismas causas obedecieron algunas de las derrotas y deserciones que experimentó el ejército realista, con lo

que se envalentonaron doblemente los peruanos y sus auxiliares.

A fines de 1821 y principios de 1822, la causa de España mejoró bastante, tanto por haberse reorganizado no poco su ejército, como por haber derrotado con grandes pérdidas de hombres y efectos varias veces en poco tiempo a los rebeldes. Una de esas derrotas tuvo lugar el 7 de Abril de 1822.

El bizarro brigadier Canterac, de inolvidable recuerdo por la atrevida y peligrosa expedición que hizo para socorrer el Callao, fué noticioso de que en los primeros días de Abril el generalísimo insurrecto enviaría a la ciudad de Inca para que fomentara la insurrección en las provincias de Huamanga, Huancavelica y Arequipa, al general Tristán, con tres batallones, dos escuadrones y cuatro piezas de artillería, a cuyo fin se propuso por comprender la gravedad que entrañaría el estado de la insurrección de realizarse, púsose en movimiento hacia las inmediaciones de Inca, al frente de 2.000 hombres de las tres armas, con el propósito de estorbar a los rebeldes el paso y obligarles a retirarse en dirección a su punto de partida.

Sobre el camino real de Lima situó convenientemente sus fuerzas, y esperó tranquilamente a los insurrectos.

A media noche, a la luz de la luna, vieron venir la vanguardia enemiga, y cuando la tuvieron a distancia rompióse el fuego por ambas partes, hasta que algunos dragones del escuadrón la Unión cargaron sobre ella y la hicieron retroceder.

El grueso de la columna insurrecta continuó avanzando, por lo que se generalizó el combate.

Los esfuerzos que los peruanos hicieron para abrirse paso, fueron tan heroicos como inútiles.

Los españoles, con sus hábiles movimientos y certeros fuegos, tuvieronles siempre a raya y contrarrestaron con fortuna todos los ataques que se les dieron.

Ya cerca del amanecer dispuso Canterac que cargaran todas las fuerzas de caballería, logrando con tal movimiento introducir el desorden y el pánico entre los rebeldes llegando uno y otro a tal extremo que a los pocos momentos de darse la carga eran prisioneros de los españoles 1.000 insurrectos. Además de estas pérdidas tuvieron bastantes muertos y heridos, perdiendo también dos banderas, cuatro cañones, 2.000 fusiles y bastantes municiones y efectos.

## CRONICA

## Puente del Estado

Cuando dimos cuenta de que antes de un mes estaría habilitado el puente para el paso de peatones y que, gracias á los amigos de *El Estandarte*, el expediente de expropiación estaba enredado, pero que al final el triunfo sería nuestro, con la mas santa intención nos decía en 7 de Marzo que «*todos los tortosinos debían tomar nota de esta afirmación*» de nuestros amigos y el 13, reproduciendo un suelto nuestro, á modo de chacota, añadía «*VEREMOS*».

Nuestra noticia se ha confirmado, y *El Estandarte*, antes que dar su brazo á torcer y decir que es una mejora que favorece á todo el país y en especial á la clase menesterosa, que el público entusiasmado lo cruza y que se aplaude á la actual situación, da la noticia únicamente para ridiculizarla, diciendo que se han hecho unas escaleras de «*serra y clava*». Efectivamente parecimos el olvido de no llamar á los sabios de su redacción que seguramente las deseaban de marquetaría, bien labradas y perfectamente pulimentadas para luego censurarlo por haber dado á una obra provisional el carácter de definitiva.

La obra está hecha como se hacen todas las de esta clase. Si no lo sabe, aprenda. Sucesoria si en el ayuntamiento continuaran sus amigos.

## Enseñando la oreja

El *Diario de Tortosa* llenó sus columnas pretendiendo defender la Casa provincial de Beneficencia establecida en esta ciudad y decía que el asunto no era político y ponía sus columnas á disposición de quien defendiera su existencia.

Habló D. Teodoro González en el Congreso, la defendió como era su deber, y el *Diario*, calladito. Viene ahora la resolución favorable y da la noticia en cuatro reglones, cometiendo la grosería de, al hacerlo, no dar las gracias á cuantos han contribuido á tan favorable resolución, y ni siquiera para nuestro virtuoso Prelado tiene una palabra de gratitud.

Para el *Diario* no hay nada bueno, si no es sitio en donde pueda desfallecer.

## El Nuevo Diario.

Desde que hemos publicado las cuentas del recaudador de Roquetas que el *Nuevo Diario* ha tomado el oficio de defensor de los asesinos del 16 de Abril únicos compañeros que le dan el brazo y le honran con su amistad.

Lenguaje de su tertulia emplea contra nuestros amigos, creyendo seguramente apartar la vista del público de las inmundicias descubiertas en el Ayuntamiento de Roquetas y que honran á cuantos en ellas figuran.

Puede continuar y tenga la seguridad de que le contestaremos cumplidamente.

## Al Estandarte

Anteayer, en su loco afán este colega de censurar á nuestros amigos, vuelve otra vez á echar una chinita al alcalde á propósito de la debatida cuestión de la blasfemia.

Hartos estamos de decir al colega que corresponde al Juzgado municipal el cartigarlas y de cuantos hechos penales ha tenido conocimiento la Alcaldía, los ha puesto en conocimiento del mismo para que les aplicase el correctivo correspondiente.

Pero esto no es lo que *El Estandarte* desea; lo que quiere es que el Alcalde aplique la pena, para luego censurarla por severa ó benigna.

La blasfemia, tenemos todos el deber de combatirla; pero el periódico de los integros lo quiere seguramente de distinta manera.

Cruzaba el puente particular el director ó uno de los redactores del periódico de la calle de Moncada, acompañado de dos reverendos sacerdotes, y un sujeto blasfemaba por lo alto; llamóle al orden uno de los tres señores, y, en vez de moderar el lenguaje, lo recalco y les mandó á paseo en términos groseros é indignos.

*El Estandarte* no ha dicho una palabra sobre tan censurable acto, ni ha tomado ninguna providencia para que hecho tan escandaloso no se repitiera indirectamente. Nuestros amigos, hubiera dado cuenta señalando toda la bilis que tiene almacenada desde que mandamos; que á este periódico, los santos le parecen demonios y los demonios santos: santos si alargan la mano y dejan caer en su casa alguna piltrafa.

## Plácemes á nuestro Diputado

De nuestro estimado colega *La Provincia de Tarragona* tomamos lo siguiente:

«Debido á las activas gestiones del distinguido Diputado á Cortes por Tortosa, don Teodoro González, puede considerarse un hecho la concesión de indulto del desgraciado reo de Ascó, Sebastián Mestres.»

Merece plácemes el interés demostrado por el señor González, á cuyo celo se deberá el acto de clemencia conseguido para aquél desgraciado, evitando además un día de luto á nuestros comprovincianos.»

## En la Catedral

Mañana, en la Santa Iglesia Catedral, á las ocho y media se rezarán Prima y Tercia, y terminadas estas tendrá lugar la ceremonia de la solemne bendición de ramos y palmas, en la que oficiará de pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo y asistirán los Cabildos Catedral y Municipal, teniendo lugar, después de terminada la bendición, la procesión de ramos, que recorriendo el claustro y saliendo por la puerta llamada de la Olivera, seguirá por las calles de Tablas Viejas

y Cruera, entrando en el templo por una de las puertas laterales de la fachada principal. Enseguida principiará la Misa conventual, en la que se cantará la Pasión del Señor con toda solemnidad y con asistencia de la capilla de música.

Por la tarde, á las tres, se cantarán Vísperas, terminadas las cuales tendrá lugar la elevación de la Santa Cruz, siguiendo el rezo de Completas, Maitines y Laudes, y terminado el rezo vespertino (cuatro y media), se pronunciará el sermón llamado de la Magdalena, y concluido, se cantará un solemne Miserere por la capilla de música en el altar del Santísimo Nombre de Jesús.

## Condecoración

En el ministerio de la Guerra se instruye expediente para concederle al director del *Heraldo de Castellón* señor Castelló y Tárrega, la cruz de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo blanco, libre de gastos, en premio á los servicios que ha prestado y viene prestando, primero en favor de las tropas expedicionarias á Cuba y Filipinas y después en el de los repatriados de aquellas que fueron nuestras colonias.

Celebraremos de todas veras esa merecida distinción con que se quiere honrar al Sr. Castelló y Tárrega, que tanto ha demostrado poseer las brillantes cualidades de ilustre patriota en favor de los intereses de Castellón y prestando altos servicios guerras coloniales.

Damos nuestra cordial enhorabuena al Sr. Castelló y Tárrega, deseándole venturosa y larga vida para consagrarla al bien de la sociedad y esplendor de Castellón y de España.

## El tiempo

Desde anoche se anubló el firmamento que ha continuado así hasta mediadía, dando á la atmósfera un estado húmedo y desapacible que contribuye á retardar los ansiados días primaverales.

El tiempo presentaba por la mañana algunos señales de lluvia, y mucho convendría que el cielo nos la regalase para beneficiar nuestros campos donde los sembrados empiezan á languidecer á consecuencia de la sequía.

## Procesión

Mañana á las seis y media de la tarde y después del rezo de la Corona Dolorosa, saldrá de la iglesia propia de Nuestra Señora de los Dolores la acostumbrada procesión, que hará el siguiente curso: Moncada, Beplá, Vall, Plaza del Hospital, Merced, Plaza de la Catedral, Claustros é interior de la expresada iglesia, saliendo por la puerta principal, Cruera, Cárcel, Cambios, Obispo Aznar, Puente de Piedra, Plaza de la Fuente, Plaza de la Constitución, Sangra, Lonja, Plaza de Armas, Temple, Campomanes, Estación, San Blas, Angel y Moncada, regresando á su iglesia.

Según tenemos entendido asistirán

todos los Pasos y todos los soldados romanos y buen número de congregantes.

El Sr. Alcalde y el Sr. Juez Municipal llevarán la Santa Cruz de los Improperios.

## Risas

La ha habido esta mañana en el mercado entre dos sujetos, uno de los cuales, al verse amenazado por otro con un palo, iba á darle con una faca, y sin duda hubiérase lamentado un triste suceso, á no mediar la oportuna intervención del cabo de aguaciles que se interpuso entre los contendientes, apoderándose de la faca, y deteniendo á su dueño que ha sido conducido á buen recaudo.

## Bendición de Ramos

La bendición de Ramos, además de celebrarse en la Santa Iglesia Catedral, según decimos en otro lugar de este número, se celebrará en la parroquia de Santiago á las nueve de la mañana y en las iglesias conventuales de religiosas de la Purísima, San Juan y Santa Clara á las siete, siete y media y ocho de la mañana respectivamente.

## Gusanos de seda

A consecuencia del tiempo frío y variable que reina durante esta primavera, se dice que en la huerta de Valencia y otros puntos de Cataluña y Aragón han tenido que adoptar algunas precauciones para evitar la muerte de los gusanos de seda.

Para estos casos la ciencia aconseja el uso de la estufa, sometiendo las habitaciones donde se cria el insecto á una temperatura de 1.ª á 25.ª según los cambios atmosféricos.

## Archicofradía Teresiana

La Archicofradía Teresiana celebrará mañana, domingo en la iglesia de San Antonio, dos funciones de dominica con Misa de Comunión general á las siete de la mañana y los ejercicios de costumbre, con exposición del Santísimo Sacramento, á las tres y cuarto de la tarde.

## Dulces

Para las próximas fiestas recomendamos los exquisitos dulces de la acreditada confitería de los hijos de Antonio Mathou travesía de la calle del Angel á la plaza de la Constitución n.º 6.

## Teatro Principal

Para esta noche se anuncia una función variada en la que debutará el celebre siluetista *San de siglo* *Signor Charley*.

Mañana Domingo por la tarde, extraordinaria función en la plaza de toros á las 8 en punto.

Por la noche en el Teatro Principal á las 10 ó sea una vez terminada la procesión.

# LIBRERIA RELIGIOSA FUNDADA EN 1760

Gran surtido de:

**Semanas Santas,**

**Devocionarios de todas formas**

**Estampas para Comunión**

**Francisco Mestre-Rosa, II, TORTOSA.**

## Miscelánea

Se ha publicado el núm. 29 de *Miscelánea* correspondiente al 1.º de estos meses.

*Miscelánea* es una de las mejores publicaciones ilustradas que ve la luz en Madrid.

De venta en la «Literaria» calle de Moncada, n.º 1.

## Minas de hierro

En varios centros industriales siderúrgicos se está estudiando el problema del abastecimiento de mineral de hierro, en vista de que, por carecer de minas naciones como Francia, Alemania e Inglaterra, pudiera escasear para la exportación del porvenir, dado el inmenso desarrollo de la industria moderna.

El problema es de importancia extraordinaria y es de esperar que se procurará darle la solución más satisfactoria, antes no venga la crisis, como previsión que deben tener los hombres que suspiran por nuestra regeneración y aumento de nuestra riqueza nacional.

## Mitín catalanista

Hemos recibido galante invitación para asistir al mitín organizado por los catalanistas de Tarragona de acuerdo con la Unió Catalanista, que se celebrará el próximo domingo, día 8, a las tres de la tarde en el Teatro Principal de aquella ciudad.

## Taurinas

La empresa que tiene en arriendo para las temporadas 1900 y 1901 la magnífica Plaza de Toros de Tarragona, reconocida por los inteligentes como una de las mejores de España, ha ultimado para el día 6 de Mayo próximo, feria de dicha capital, una corrida de toros que seguramente podrá considerarse como una de las mejores que se habrán efectuado en aquella Plaza.

Entre los primeros espadas han sido contratados los arrojados diestros «Lagartijillo» y «Algabeño» con sus correspondientes cuadrillas, en las que, entre otros, figuran nuestro paisano «Badila» y los afamados banderilleros «Pataterillo» y «Alones», que pertenecían a la cuadrilla de Rafael Guerra, Guerrita.

El ganado de cinco años cumplidos ha sido escogido por la misma Empresa en la reputada y muy antigua ganadería de Ripamillán.

No dudamos que con tan inmejorable cartel serán en gran número los aficionados que tanto de nuestra ciudad

como de los pueblos comarcanos acudirán a Tarragona el día 6 del próximo mes de Mayo para presenciar la ferida corrida.

## Boletín del Colegio de médicos de la provincia de Tarragona

Hemos recibido el primer número de este importante BOLETÍN que ha empezado a publicarse este mes en Tarragona como órgano oficial de fensor de los intereses de los médicos colegiados de esta provincia.

Celebramos la aparición de esta publicación, deseando que llene cumplidamente la digna misión que tiene encomendada en favor de la clase facultativa que consagra sus estudios y su vida al servicio de la salud pública, aliviando las amarguras de las enfermedades que afligen al humano linaje.

Le deseamos larga vida y prosperidad.

## Confitería de

**D. Bernardo Soriano**

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido de espumitos dulces y caramelos elaborados con especial perfección y buen gusto.

También encontrará el público en esta misma casa hachas y velas de toda clase a precios módicos, propios para las funciones y procesiones de Semana Santa y como son bien conocidos el amable trato del Sr Soriano y el buen crédito de su establecimiento, no dudamos que el público sabrá aprovechar tan excelentes condiciones para surtir de cuanto necesite de esta importante casa.

## Nieves

Ayer aparecieron nevados los picos del Montseny.

En Berga también ha nevado copiosamente estos días.

La mejor prueba que el Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal n.º 1, puede ofrecer de los grandes servicios que esta prestando a la humanidad doliente, es el creciente favor que el público le dispensa, testimoniado por su movimiento clínico del próximo pasado mes, que ha ascendido a 810 enfermos, en la forma siguiente: del aparato respiratorio y circulatorio, 189; del gastro intestinal 91; de otras enfermedades 143; de oculística 59; del oído, garganta y nariz, 68; de la piel, cuero cabelludo y tropicales, 76; reumatismo, artritis,

gota, etc. 184; habiéndose practicado 31 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menor importancia, todas con éxito feliz.

En el gabinete dentístico, a más de las infinitas extracciones que se han hecho, se han construido muchísimas piezas protésicas, parciales y totales, de aluminio y níquel dorado, que siguen dando excelentes resultados, y por las que, como ya es sabido, tiene su inventor Dr. Busacca, diferentes patentes de invención.

En el ortopédico se han fabricado bastantes aparatos auto moto-eléctricos para la corrección de toda clase de hernias (quebraduras) y fajas ventrales para la polisarcia (obesidad) y relajación abdominal.

## Telegramas

### Naufragio

Madrid, 6, 5, t.

En las costas de Bayona ha naufragado el laúd «Reina Regente», tripulado por once individuos, todos los cuales han perecido.

El barco ha aparecido pero hasta ahora no se sabe que hayan arrojado a la playa las olas los cadáveres de los desgraciados tripulantes.

### Nuevos oficiales

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica la relación de nombres de los 339 alumnos de la Academia de Toledo, ascendidos ó segundos tenientes.

Bastantes oficiales proceden de la clase de soldados, incluso el que ocupa el primer lugar de la promoción que es un soldado del regimiento de Navarra.

### Habla Azcárraga

El ministro de la Guerra no ha negado ni afirmado la noticia de la dimisión del general Bargés ni tampoco la del capitán general de Valencia.

Lo propio ha hecho con lo de la combinación militar de que se viene hablando.

### Firma Regia.—De Hacienda

El señor Sivela, por encargo de Villaverde, ha puesto a la firma de la reina el decreto sobre moratoria de las Diputaciones.

### Del Transvaal

Telegrafian de Colesberg que un orangista ha dicho que en las minas queda bastante oro para hacer frente a los gastos de la guerra y que la fábrica de moneda no cesa de acuñar.

—El presidente de la República de Orange, se ha encargado del mando superior de las tropas de su nación.

—Han llegado a Pretoria más de 100 oficiales extranjeros que se supone van a incorporarse al ejército boer.

Tres de estos son oficiales del ejército ruso.

—La prensa inglesa se manifiesta muy preocupada por la actividad de los boers alrededor de Bloofontein, al lado de la iniciativa de Roberts.

Fundan esta actitud del generalísimo inglés en la falta de caballos.

—Los boers con tres cañes bombardean las posiciones del Sur de Bloofontein.

—Las enfermedades diezman los bueyes que arrastran conwoyes ingleses y por eso se hace más lento el avance.

—En la inauguración del Parlamento de Orange, el presidente Steyn pronunció un discurso agradeciendo el valor de las tropas y lamentando la muerte del generalísimo boer Joubert, de quien hizo un elogio cumplido.

El presidente dijo después, que la capitulación de Bloofontein y de otras plazas no significan nada y que espera con confianza el triunfo.

—A las filas boers se sabe que vuelven a incorporarse los mismos colonos de Orange que fingieron someterse a Roberts.

El aspecto de la campaña va cambiando.

### El agresor del

**príncipe de Gales**

Sípido, el agresor del príncipe de Gales, ha negado enérgicamente que sea anarquista ni socialista, afirmando que su simpatía por los boers le indujo a obrar como obré.

### Las elecciones municipales

Madrid, 6, a las 6'35.

Las elecciones municipales lo mismo que las provinciales sufrirán aplazamiento por los efectos del año natural.

### La marina

El ministro de Marina ha declarado que el Gobierno abriga el propósito de hacer construir una nueva escuadra.

Los actuales buques de guerra se utilizarán para formar una flota de reserva si bien en ellos será necesario introducir reformas pues algunos como el *Carlos V*, carecen de artillería que les modernos adelantos exigen.

Añadió el señor Gómez Imaz que van por muy buen camino las negociaciones entabladas para ensenar los buques flotantes.

# Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

## Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Apretada

mejor las hojas

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

# ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

# JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado unica y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

## CAJAZO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Fábrica de abonos QUÍMICOS y primeras materias

BOÓ Y FERRAN

Abonos clasificados Abonos garantizados Laboratorio QUÍMICO para el análisis de los terrenos. (GRATIS).

Abonos para naranjos, arceces, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc., á precios económicos.

Depósito: Calle del Puente, 13, TORTOSA.

## Placas del Corazón de Jesús



Bendeciré las casas en que la imagen de mi corazón sea expuesta y honrada. Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi corazón y jamás será borrado de él.

Artísticamente ejecutadas en colores SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de casas y habitaciones.

### PRECIOS

Una placa. Ptas.	1
100 »	85
1000 »	750

Por 1,40 se remite UNA PLACA DE METAL TRAPOR COBRE FINCA Y CERTIFICADA.

Los pedidos, acompañados de su importe, dirijanse á D. FÉLIX ROMERO y CÁCHAGA, Calle de COELLO, número 52, MADRID.

## Gran fábrica de guanos

de OSÉ MARI Y GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

# CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

# TOS

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la tos crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad quien les usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.